

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO  
España . . . . . 1 25  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 2 50  
Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

HORAS DE DESPACHO  
REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.  
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.  
Teléfono 27  
Oficinas: Conquistador, 30

## PALMA

En la mañana de ayer en las afueras de la puerta de San Antonio ocurrió una reyerta entre dos individuos, quienes llegaron á las manos sacando á relucir uno de ellos un cuchillo con el que trató de agredir á su contendiente, sin que pudiera lograrlo por haber intervenido oportunamente varios transeúntes, quienes restablecieron la paz entre los contendientes.

Un muchacho que ayer por la mañana transitaba por la calle del Sindicat fué mordido por un perro que le destruyó el pantalón, produciéndole una pequeña herida.

A los gritos del muchacho salieron los vecinos, quienes intentaron coger al referido animal, no pudiendo, empero, lograrlo.

El muchacho fué auxiliado y conducido á su casa.

Por la guardia municipal tuvo que ser ayer conducido al depósito de Capuchinos, un sujeto que al ser amonestado por un individuo del cuerpo se negó á obedecerle, insultándole de palabra.

Un individuo que ayer bajaba de un carruaje en la calle de la Marina, tuvo la desgracia de equivocarse el pie, produciéndose una fuerte contusión en la pierna derecha.

Fuó auxiliado por su compañero, siendo trasladado á la casa de socorro, donde fué curado.

A pesar del tiempo frío que reinó durante el día de ayer en esta ciudad, nuestros paseos se vieron concurridos hasta el anochecer.

A cosa de las siete de la noche se cubrió el cielo de gruesas nubes, cayendo á cosa de las ocho un pequeño chubasco acompañado de granizo, siendo, por fortuna, de poca duración y despejándose después.

Ayer por la tarde, varios grupos de muchachos entablaron una verdadera batalla á pedrada limpia encima de la muralla, en el baluarte de la plaza de Toros.

El espectáculo duró largo rato, hasta que unos transeúntes pusieron fin á la contienda.

Fuera conveniente que la guardia municipal ejerciese en los domingos y días festivos alguna mayor vigilancia por aquel sitio.

Muchísima animación dió color anoche á la velada extraordinaria que, como última de la temporada, había organizado el socio don Antonio Benito.

El programa, que era escogido y variado, se ejecutó en casi todas sus partes. La segunda parte, de gramófono, no pudo llevarse á cabo, llenándose con varios otros números improvisados.

Agradaron mucho todos ellos, mereciendo especial mención los interpretados por la señorita Andrea Luis en el piano, el niño Cortés en el violín, señor Bauzá en el canto y el organizador señor Benito, quien representó dos monólogos. Fué también aplaudida la banda de cuerda, por niñas, que dirige el señor Bernad.

Terminada la velada, se bailó con entusiasmo hasta hora avanzada, haciéndose ya gran consumo de «confetti».

En resumen: una velada agradabilísima, por lo que fué felicitado su joven organizador.

El movimiento de buques que ha tenido lugar en este puerto durante el día de ayer y esta mañana, se ha reducido solamente á las entradas del vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona, y del pailebot *San Miguel*, procedente de Sevilla con cargamento de trigo y avena.

A la hora de cerrar la presente edición fondeaba en nuestro puerto el vapor *Balear*, procedente de Santa Pola, en vez de Alicante, á consecuencia de no poder cargar en este último puerto por los efectos de la huelga de los obreros de mar.

En la Iglesia del Socorro, de los Reverendos Padres Agustinos, terminó ayer el solemne triduo celebrado en honor del Santísimo Nombre de Jesús, Patron del Colegio.

A las ocho de la mañana hubo misa de comunión para los alumnos siendo el celebrante el M. I. señor don José Miralles, canónigo, quien los dirigió una sentida plática.

En los oficios divinos ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado Padre Francisco Ramos, Agustino, quien hizo un hermoso panegirico del Niño Jesús de Praga, á quien estaba dedicado el triduo.

Por la noche, después del Rosario hubo sermón por el R. P. Eloy del B. Rubio y después Te Deum y la reserva

con procesión por el interior del templo, cuyo palio era llevado por jefes y oficiales de los distintos cuerpos que guardan esta isla.

La capilla donde estaba colocada la imagen del Niño Jesús de Praga, estaba adornada con exquisito gusto, destacándose en el fondo su figura.

La concurrencia fué numerosísima, quedando demostrada la devoción que los vecinos de Palma profesan al Niño Jesús de Praga.

### La cabalgata de ayer

Como cada año, ayer las calles de San Miguel, Olmos y Ramba estuvieron muy animadas.

Numerosas fueron las aballerías que pasaron á recibir la bendición, ante el oratorio de San Antonio.

El desfile era pintoresco; había de todo, desde el caballo aristocrático y enjaezado lujosamente hasta el mustio rocín lleno de cintajos y adornos grotescos, desde el carrito elegante hasta el carro de transporte, y muchos de estos llenos de gente que armaba bullanga lanzando sonos de guitarras y panderos bajo doseles de ramas de pino, cañas y banderas desteñidas.

Mucho público gozaba contemplando el desfile, ora eran carreras entre nuestros más insignes carretonistas, ora manifestaciones estrafalarias que evocaban las fiestas primitivas de Roma, de loor al vino y á la alegría.

Dadas las doce, la animación fué decreciendo; las aballerías se retiraban y la gente tomaba camino de sus casas á saborear muchos, los que tuvieron la suerte de tenerla, la clásica ensaymada, casi de zítual en el día de ayer.

### Foot ball

Ayer tarde á las tres y media se jugó la segunda y última prueba entre el «España» del *Círculo Ciclista*.

La primera parte de esta prueba fué algo desanimada por la falta de jugadores que se notaba entre los de *España* quienes consiguieron sobre sus contrarios en esta parte un *goal* por cero.

En la segunda concurrieron más jugadores, obteniendo el «España» sobre el *Nuevo Balear* cinco *goals*.

Sumados estos seis á los doce de la primera prueba han conseguido los del «España» sobre el *Nuevo Balear* diez y ocho *goals* por cero.

Se han distinguido en ambas pruebas los jugadores: Riera, Mascará, Olivares y Bueno por el «España»; Quetglas, Kovira, Malberty y Cazador por el «Nuevo Balear».

Este último club se mostró ayer bastante animoso.

La concurrencia, regular, pero selecta, entre la que se destacaba el bello sexo.

### De las islas

#### Felanig

El señor Juez de instrucción de este partido ha permanecido últimamente algunos días en esta ciudad, haciendo por el distrito distrito de Marina averiguaciones encaminadas á descubrir á los autores del asesinato que se cometió hace algunos meses en un bosque del predio L' Horta, cuyo crimen quedó impune y envuelto en el misterio.

Sobre el resultado más ó menos fructuoso de los trabajos del señor Juez, poco puede decirse hasta ahora, porque la reserva del sumario nada deja traslucir. Sábese solamente que se han hecho algunas detenciones, entre ellas la de la viuda del sujeto asesinado. Los detenidos han sido trasladados á las cárceles de Manacor.

Por fin ha mejorado notablemente el tiempo, pudiendo disfrutar de los hermosos días de sol que tanto anhelábamos todos, y principalmente los agricultores, que han podido reanudar esta semana sus trabajos, por tan largo plazo interrumpidos.

Continúa en alza el precio del almendrón en este mercado. Las compras de esta mañana se han hecho á razón de 86 pesetas el quintal.

16 Enero 1904

### PREVISIÓN DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena, los astrónomos dan las siguientes variaciones atmosféricas.

Del 18 al 19 se formará en el Mediterráneo superior un mínimo barométrico, derivado de una borrasca que pasará por el mar del Norte, y se producirá alguna lluvia en el N. y NE. de la Península, con vientos del cuarto cuadrante.

El sábado, 23, actuará en las islas Británicas una borrasca oceánica que extenderá su acción por nuestra Península, ocasionando algunas lluvias desde el NO. al centro, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo, 24 se dirigirá esta borrasca al mar del Norte y aparecerán secundarios en el Cantábrico y Mediterráneo.

Se registrarán algunas lluvias y nieves, especialmente desde el N. y NE. á las regiones centrales, con vientos del cuarto cuadrante.

El jueves, 28, pasará esta borrasca por el archipiélago inglés y mar de Norte y se presentará un mínimo barométrico en el Cantábrico.

Se producirán algunas lluvias y nieves desde las regiones septentrionales al paralelo central, con vientos de entre O. y N.

El viernes, 29, quedarán en el Mediterráneo centros de baja presión, que ocasionarán alguna lluvia en las regiones próximas á este mar.

El Domingo, 31, por derivación de una borrasca que habrá en Irlanda se formará en la bahía de Vizcaya un secundario que producirá lluvias en el NO. y N, desde donde se propagarán algún tanto hasta el centro.

## Teatros

### Lirico

Otras dos entradas de primera se hicieron ayer. Parece que no pasan días para nuestro público, quien demuestra cariño hacia la compañía Alegria.

En la función de la tarde el público protestó al ver aparecer los elefantes sin la Condesa de Valsois. Después de una corta exhibición, los elefantes fueron retirados sin mediar explicación alguna. Entonces arreció la protesta y el público se lamentaba de que se anunciase la presentación de la Condesa y después no se realizase lo anunciado.

Sabemos que en vista de la acogida de nuestro público, la mencionada compañía ha firmado la contracta para la temporada próxima, en la que presentará las focas amaestradas.

Esta noche función popular; se rifarán 4 medios billetes del sorteo 30 del actual, á cada entrada acompañará un billete. El sorteo se verificará en el segundo intermedio. El programa será extraordinario.

Mañana beneficio de la Condesa de Valsois, harán los 4 elefantes un número nuevo que dícese, llamará mucho la atención.

### La Protectora

Como dijimos, ayer hizo su debut en el hermoso teatro de *La Protectora* la compañía cómica que dirigen los señores Lozano y Silemich, con la preciosa comedia de Echegaray *Los Hugonotes* y la pieza en un acto *El novio de Doña Inés*.

La concurrencia fué regular siendo aplaudidos los artistas que tomaron parte en la representación especialmente la señora Millanes y el señor Silemich.

**Asistencia Palmesana**  
Igual concurrencia que los domingos anteriores llenó ayer este teatro.

Las obras interpretadas fueron aplaudidas, especialmente el estreno de *Los Camarones*, con cuyos aplausos premió el público la labor del Maestro Ribas, que se esfuerza en dar variedad al cartel.

Entre la gente joven se entablaron los primeros tirotes de «confetti» muestra de avance de lo que será en las próximas funciones de Carnaval.

## Cultos

### Para hoy

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Empiezan en San Jaime dedicadas á San Sebastián martir y patrón de Palma. Exposición á las seis y media de la mañana, á las nueve y media horas menores y en seguida la Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, y á las seis y tres cuartos continuación de la novena de dicho Santo y luego la reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En el Oratorio del Seminario habrá fiesta para conmemorar la Cátedra de San Pedro en Roma. A las diez Misa mayor solemne con sermón, cantándose por un nutrido coro de voces una partitura Gregoriana. Durante todo el día se puede ganar Indulgencia visitando dicho Oratorio con las debidas disposiciones. Por este motivo estará abierto el portal de la calle de Monserrat.  
En San Jerónimo, al anochecer, principiará la novena de Santa Paula con

meditación, continuando los demás días á la misma hora.

### Visita á la Corte de María

En San Nicolás á Nuestra Señora del Buen Suceso.

### Para mañana

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan en San Jaime dedicadas á San Sebastián martir y patrón de Palma. Exposición á las seis y media de la mañana; á las nueve y media horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, y á las seis y tres cuartos continuación de la novena y la reserva de S. D. N.

### Otras funciones

En San Francisco, á las siete y media de la mañana, durante el Santo sacrificio de la misa se practicará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, y al anochecer, después de rezada la Corona de la Virgen, se repetirá dicho ejercicio con exposición del Santísimo Sacramento y sermón.  
En la Catedral, al anochecer solemnes completas en preparación á fiesta de San Sebastián.

### Visita á la Corte de María

En San Nicolás, á Nuestra Señora de Luch.

## Sociedades y Corporaciones

### Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

La Junta de Gobierno á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los estatutos, ha acordado convocar á los señores accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del presente mes á las 11 de la mañana en el domicilio de la Sociedad Calle de San Bernardo, número 5.  
Los Señores accionistas que deseen asistir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con 48 horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 12 de Enero de 1904.—El administrador, Cándido Hernandez.

### La Económica

Por acuerdo del Consejo de administración y á tenor del artículo 16 de los estatutos, se convoca á los señores accionistas á la Junta General ordinaria que se celebrará el 31 de los corrientes á las 4 de la tarde en el domicilio Social, Miñonas 11 Entresuelo.

Los señores accionistas que deseen asistir deberán depositar las acciones en la caja social con 24 horas de anticipación á la celebración de la junta.

Palma 16 Enero 1904.—El Presidente, Joaquín Gual de Torrella. P. A. de C. de A. el Vocal secretario, Miguel Binimelis.

### Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de administración de esta compañía, en uso de las facultades que le confieren los estatutos de la misma ha acordado repartir por beneficios del año corriente un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción que se pagará sobre el cupón número 23 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 11 de Enero próximo, en la caja de efectos del Banco de España y en las de las sucursales del mismo en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos, al presentarlos, acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones á que se refiera resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento inscribirán los interesados el «recibo». El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas sucursales.

Madrid 26 Diciembre de 1903.—El Secretario, Luis de Albalade.

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

#### Asociación de Beneficencia

Ha biéndose presentado los mutuarios C. A. J. M. B. F., I. A. M. M., C. P., C. P., F. E., M. P., M. P., M. L., M. L., M. L. y B. S. á cuyo favor se espidieron las papeletas de empeño números 5679, 45876, 5785, 18932, 25669, 21320, 21637, 19816, 23256, 23359, 1659, 1664, 1661 y 27527 respectivamente en soli ciudad de que se les entreguen los objetos pignoraos sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.  
Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 8 de Enero de 1904.—El Vocal de Turno, José Morey, Pbro.

### Fomento Agrícola de Mallorca

#### Anuncio

Por acuerdo del Consejo de Gobierno y á tenor del artículo 16 de los estatutos, se convoca á los señores accionistas á la Junta General ordinaria que se celebrará el 31 de los corrientes á las doce y media en el domicilio Social.

En el vestíbulo de esta Sociedad se halla de manifiesto la lista de los señores accionistas que en virtud del artículo 18, tienen derecho á concurrir á la citada Junta General, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores interesados.  
Palma 14 Enero de 1904.—El Presiden-

te Felipe Villalonga Mir, por A. del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

### Cámara Agrícola Balear

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 2.º de los Estatutos ha sido señalado el día 31 del corriente Enero para celebrar la Asamblea general ordinaria, á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad plaza de la Constitución, número 86.

Palma 14 de Enero de 1904.—El Secretario general, Rafael Rosselló y Alemany.

### Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta sociedad á tenor de lo que previenen los Estatutos en su artículo 17, ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 24 del corriente mes y año, á las diez y media de la mañana, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.  
Sóller 6 Enero de 1904.—El Director Gerente, Damián Magraner.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

**De Málaga.—Maura trabajando**  
Madrid 17 á las 10

En Málaga á consecuencia de la huelga de obreros del mar han tenido que parar otras industrias agravando el malestar de los obreros, por aumentar el número de los que están sin trabajo.

El Sr. Maura dedica gran parte de su trabajo á poner en orden y dar la última mano á los proyectos que piensa presentar á las Cortes.

### Baile.—Rumor

Madrid 17 á las 10  
Al baile de máscaras que se celebrará en el Real á beneficio de los pobres asistirán todas las actrices que trabajan Madrid.

Ha corrido el rumor de que varios personajes conservadores se oponían á que el P. Nozaleda acuda á la recepción oficial en Palacio el día del Santo del Rey.

**Entre hielo.—El señor Ojeda**  
Madrid 17 á las 10  
1710

**Cádiz.—El vapor Monserat** al salir de Nueva York sufrió una temperatura de veinte grados bajo cero. Poco después encontró témpanos de hielo, teniendo que navegar con toda clase de precauciones.

El señor Ojeda representante de España en Nueva York, ha manifestado que de cada día van creciendo las simpatías de los Estados Unidos hacia España.

Dice que antes de partir le visitó una comisión del Ejército y de la Marina, encargándole que saludase en su nombre á los españoles.

El señor Ojeda demuestra con datos exactos que los Estados Unidos ha triplicado su importación, cosa que no han conseguido otros países.

El señor Ojeda marcha á Madrid con tres meses de licencia.

### Consejo

Madrid 17 á las 10:30  
El Consejo de Ministros ha durado cuatro horas.

Se habló de la huelga de obreros del mar, lamentando la duración de la misma. Se persiste en la esperanza de que se llegue en breve á una solución.

Se trató del proyecto de reforma de la ley electoral.

Mañana se celebrará otro Consejo.

Se comenta la insignificancia de las notas oficiosas entregadas á los periodistas.

### Dos noticias

Madrid 17 á las 10  
**Burgos.—Ha sido ejecuta-**

do el reo Fernandez Lugo, condenado á la pena de muerte.

**San Petersburgo.**—Ha empeorado en su enfermedad la Czarina.

**Sumario.—Combinación de magistrados.**

Madrid 17 á las 10  
Se instruye sumario á los que apedrearon al señor Canalejas en Sabadell.

Además ha sido procesado un sujeto que le disparó dos tiros.

Se anuncia para el lunes una extensa combinación de magistrados.

### El Papa y el padre Nozaleda

Madrid 17 á las 10  
El corresponsal del *Diario Universal* en Roma dice que el Papa se muestra defensor del padre Nozaleda, pero que atento siempre á la paz de los pueblos no consentirá que vaya á ocupar la silla arzobispal de Valencia.

### Más atropellos

Madrid 17 á las 10  
**Valencia.**—Por la tarde los revoltosos cometieron nuevos atropellos contra los consumidores, resultando varios contusos.

La benemérita de á caballo patrulla por toda la línea.  
El Juzgado está instruyendo las diligencias necesarias para el esclarecimiento de los verdaderos culpables de tan escandalosos sucesos.

### Conferencia.—Bailes

Madrid 17 á las 10  
En el Círculo federal ha dado una conferencia el señor Pi sobre el sistema federativo, haciendo algunas alusiones á los unionistas.

El orador fué muy aplaudido.

Los bailes de máscaras celebrados en el *Lirico* y en el *Frontón Central* se vieron muy animados.

### Conferencia

Madrid 17 á las 10  
En el Círculo Mercantil ha dado una conferencia el señor Labra acerca de Marruecos.

Ha juzgado que la política de aislamiento es el factor principal de las desgracias nacionales y que por lo tanto precisa buscar el concurso del pueblo.

Acerca de la alianza con Francia ha repetido las frases pronunciadas en su último discurso pronunciado en el Senado.

Al terminar fué muy aplaudido el orador.

### Alarma

Madrid 17 á las 10:15  
**Bilbao.**—En el Casino Alemán ha verificado una fiesta la colonia alemana.

En dicha sociedad bilbaina se incendiaron unos cortinajes mientras se verificaba la velada.

La alarma que se produjo fué grande, desmayándose muchas señoras.

No ocurrió ninguna desgracia, solamente un guardia recibió una leve herida.

**Acerca de la catástrofe de Montalvo.**

Madrid 17 á las 10:15  
**Logroño.**—El juzgado especial que entiende en el asunto de la catástrofe del puente de Montalvo se enteró del incidente sobre inhibición de los

ingenieros, promovida por el señor Gobernador.

El fiscal y los diez y seis letrados que intervinieron sostuvieron la competencia del juzgado, oponiéndose á dicha inhibición.

Créese que se dictará auto declarando la competencia.

#### Asesinato

Madrid 17 á las 10:15

En Casada (Navarra) al salir de la iglesia una joven llamada Ramona Cipara, le disparó dos tiros de revolver un sujeto llamado Manuel Juriza, dejándola muerta en el acto.

El agresor ha sido detenido.

#### De Montevideo

Madrid 17 á las 10:15

Montevideo.—Circular rumores de que han sido derrotados por las tropas del Gobierno los insurrectos que manda Saravia.

Ha llegado un tren conduciendo muchos heridos.

París. El representante de Francia en el Uruguay desmiente la retirada del general Munir, derrotado por las fuerzas del gobierno.

#### Lo que dice Silvela

Madrid 17 á las 11:15

Atribúyese á un aristócrata amigo íntimo del señor Silvela, el haber manifestado este que no volverá al Parlamento, toda vez que considera terminada su misión puesto que el gobierno actual tiene suficientes fuerzas para defenderse de sus enemigos y adversarios domésticos.

#### Consejo de ministros

Madrid 17 á las 11:15

En el consejo de ministros se proseguirá el estudio de la reforma electoral y después el proyecto de nueva escuadra, á fin de tenerlos preparados para cuando las Cortes reanuden sus sesiones.

Este último proyecto no lo leerá en las Cortes el señor Maura sino el ministro de marina señor Ferrandiz.

#### Un meeting republicano

Madrid 17 á las 17:10

Valencia.—En el Jai-lai se ha celebrado un meeting presidido por el señor Blasco Ibañez.

Pronunciaron discursos los señores Pallarés, Gil Morte y Lletget, resumiendo los discursos el señor Blasco Ibañez.

En dichos discursos se dirigieron ataques al P. Nozalada, al clericalismo y al Gobierno por su conducta reaccionaria.

#### Meeting obrero.—El Cardenal Vives

Madrid 17 á las 17:15

Barcelona.—Los obreros de mar han celebrado un meeting, pronunciándose discursos muy templados.

Han acordado persistir en su actitud hasta conseguir por el tiempo sus pretensiones.

Espérase muy pronto al Cardenal Monseñor Vives, para restablecer su quebrantada salud.

#### Noticia desmentida.—Canalejas en Sabadell

Madrid 17 á las 17:20

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra ha desmentido la noticia publicada por el *Imparcial* referente á que el P. Nozalada había asistido á las tres últimas recepciones de Palacio.

Además dijo Sánchez Guerra que no había tenido noticia, como tampoco el gobernador, de que el señor Canalejas hubiese sido víctima de agresiones durante su paso por Sabadell.

#### Asamblea de autores

Madrid 16 á las 17:45

Ha dimitido con carácter irrevocable el presidente de la asamblea de autores, siéndole admitida.

También fué presentada la renuncia el señor Mendoza, presidente honorario.

Se nombró una comisión para pedir al señor Mendoza retire su dimisión.

#### Una conferencia.—Comentarios

Madrid 17 á las 18

El señor obispo de Jaca, estuvo largo tiempo conferenciando con el señor Maura en su despacho de la presidencia.

Se ha comentado que el ministro de Gracia y Justicia señor Sánchez Toca se haya abstenido de contestar á las preguntas que le dirigieron los periodistas referente á si dicha conferencia estaba relacionada con el asunto Nozalada.

#### Proyecto del señor Osma

Madrid 17 á las 18

El señor Osma prepara un proyecto para que se rebaje el impuesto sobre los transportes de determinados artículos, para la cual establece una combinación entre las empresas de los ferrocarriles, de los cuales ha solicitado que rebajen las tarifas de exportación de los vinos y aceites.

Para este tráfico suprimirá el impuesto de transportes.

#### Mejoría.—Conformidad

Madrid 17 á las 18:40

Se ha acentuado la mejoría del director de *El Correo* señor Ferreras, renaciendo las esperanzas de dominar la gravedad.

Dícese que algún ministro está conforme con la doctrina del señor Montero Ríos en el asunto del P. Nozalada.

#### Los obreros de mar.—Un accidente

Madrid 17 á las 19:10

Valencia.—Los obreros de mar persisten en que las sociedades federadas del puerto, preparan para mañana el paro general.

Un individuo que aplaudía frenéticamente en un mitin que se estaba celebrando contra el P. Nozalada ha sufrido un fuerte ataque apoplético, quedando en estado gravísimo.

#### Desde Santander.—Los obreros de mar

Madrid 17 á las 19:15

Un despacho de Santander da cuenta de que los operarios del muelle apoyan á los tripulantes declarados en huelga.

Háblase de que se están haciendo trabajos para la huelga general.

El señor Comandante de Marina ha publicado un edicto exigiendo la responsabilidad consiguiente á los individuos enrolados que deserten de los buques.

#### Conferencia

Madrid 17 á las 22:30

El señor marqués de Pidal celebra frecuentes conferencias con los prohombres del partido conservador.

También conferenció con el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

El marqués de Figueroa conferenció con el ministro de Hacienda señor Osma sobre asuntos de la comisión de presupuestos.

El señor Osma conferenciará con parte de la comisión del Senado para orillar ciertas dificultades.

#### Viaje de Canalejas

Madrid 17 á las 22:30

Alcazar de San Juan.—Ha llegado el señor Canalejas

acompañado del señor Rodríguez. Fueron recibidos en la estación por numerosas comisiones é inmenso gentío que le saludó y aplaudió, dando entusiastas vivas y aplausos.

Los expedicionarios se muestran satisfechos del recibimiento que se les dispensó.

#### Resultado del Consejo de ministros

Madrid 17 á las 22:30

El Consejo de ministros duró cuatro horas, no dándose la nota oficiosa.

Solamente se trató del proyecto de ley sobre reforma del procedimiento electoral, habiendo terminado el examen del mismo.

Desde el próximo martes los ministros se reunirán diariamente en consejo para informar cada uno de ellos sobre los proyectos que preparan para presentar á las Cortes.

#### La huelga marítima.—Intervención de la Liga

Madrid 17 á las 22:30

Alicante.—La Liga Marítima ha ofrecido intervenir en el conflicto originado por la huelga de los obreros de mar, solicitando que vaya á Madrid una comisión de huelguistas para entenderse con los navieros.

Los obreros se hallan satisfechos de aquella intervención, habiéndose reunido para tomar acuerdos definitivos.

Créese que esta noche saldrá la comisión acompañada de obreros valencianos y barceloneses.

#### El señor Mella en Pamplona

Madrid 17 á las 23:30

Pamplona.—Llegó el señor Mella, recibiendo los carlistas con grande entusiasmo.

Se dirigió al Círculo carlista, pronunciando un discurso. Mañana recorrerá el distrito de Aoiz, continuando la propaganda en varios pueblos.

#### Una protesta del cardenal Sancho

Madrid 17 á las 23:30

El Cardenal Sancho ha dirigido al señor Maura una enérgica protesta en nombre del Episcopado español contra la campaña que se viene haciendo al P. Nozalada.

En dicha protesta el cardenal Sancho considera al P. Nozalada como un hermano esclarecido por sus servicios, méritos y virtudes.

Ruega al señor Maura que ampare á dicho prelado de las insolencias brutales nacidas de un espíritu tenaz y sectario.

#### El conflicto ruso-japonés

Madrid 17 á las 23:35

San Petersburgo.—Se han movilizado 40.000 hombres para enviarlos á la Manchuria.

Los diplomáticos se esfuerzan para llegar á una solución satisfactoria y pacífica.

París.—Créese que como consecuencia de una conferencia celebrada por Mr. Delcassé y el embajador de Rusia halló una fórmula de arreglo bajo la base de un trazado de una zona neutral en la Corea.

#### Bendición de una bandera

Madrid 17 á las 23:45

Málaga.—En la catedral se ha celebrado el solemne acto de bendecir una bandera de la Asociación de la Cruz Roja por el señor obispo.

Asistieron el general Polavieja y autoridades.

Al desfilar el público en la Alameda fué vitoreada la propagandista Belén Sarraga dando mueras al P. Nozalada.

#### Estreno

Madrid 18 á las 2:30

En el Teatro Español se ha estrenado la comedia de cos-

tumbres andaluzas titulada *La Zagala* original de los hermanos Quintero.

Los dos primeros actos fueron muy aplaudidos saliendo á escena los autores.

El tercer y cuarto acto van decayendo notablemente, lo cual hizo que el público al final se dividiese.

#### Censuras.—Comentarios.—Un meeting

Madrid 18 á las 3

Algunos censuran el proyecto del señor Osma acerca de la rebaja del impuesto sobre los transportes de determinadas materias, considerándolo perjudicial para las provincias importadoras.

Se hacen comentarios acerca de los sucesos ocurridos en Sevilla entre los republicanos y el señor Moret.

En Alcazar de San Juan se ha celebrado un meeting, en el cual el señor Canalejas ha repetido su programa.

#### Banquete en Sevilla

Madrid 18 á las 2:30

» » 2:35

» » 2:40

» » 3:00

» » 3:10

Sevilla.—En el banquete celebrado en honor del señor Moret asistieron 500 comensales.

Habló el señor Rahollo el cual saludó al señor Moret como único jefe del partido liberal.

El señor Ullersuelo habló de los desastres de la patria y combatió duramente al señor Maura.

Mientras hablaba de los desastres una voz del público dijo: ¡Vosotros sois los culpables!, produciéndose grandes protestas.

El Conde de Romanones dijo: Nosotros representamos el radicalismo y la monarquía. Lucharemos con tesón contra el clericalismo y reduciremos los órdenes religiosos. Reformaremos la enseñanza y defenderemos á la Monarquía por encima de todo.

Terminó dedicando un recuerdo al señor Sagasta, siendo ovacionado.

El señor Amós Salvador empezó considerando al señor Moret como el verdadero heredero del señor Sagasta y como un parriecido la desdusición del partido liberal.

Al levantarse el señor Moret saludó á Sevilla, y dice que el señor Sagasta ayudó á la reorganización del partido conservador y que el señor Silvela á la muerte de Sagasta nada hizo en favor de los liberales.

Añadió que los republicanos no traen nada que no traigamos nosotros en nuestro programa.

Se mostró contrario á la quimera de culpar á una mujer y á un niño de los desastres sufridos por la nación.

Manifestó que reorganizaría un gran partido bajo el mismo programa de la revolución de septiembre, siendo las principales bases la sinceridad del sufragio, la descentralización y el arreglo social.

Terminó el acto en medio de los aplausos de los asistentes empezando el desfile á las doce y media.

#### Silba y tiros

Madrid 18 á las 3

Sevilla.—Al salir el señor Moret del Hotel grupos de republicanos le silbaron; oyéndose dos tiros.

Unos dicen que salían del grupo de policías y otros aseguran que habían sido disparados por los alborotadores.

Hay seis detenidos.

El gobernador se negó á darles libertad hasta que haya terminado el banquete sin disturbios.

## COMPANIA DE MOTORES NIEL

SOCIEDAD ANÓNIMA CON DOMICILIO EN PARIS

Motores á gas pobre

Motores á gas ordinario

Motores á petróleo

Motores á alcohol

La invención francesa de los Motores NIEL ha producido una revolución en los diversos sistemas de producción de fuerza por su economía en el coste, economía en el funcionamiento y en fácil manejo. Además de su gran rendimiento superior al de los sistemas conocidos hasta el día, no producen ruido ni trepidación.

INFORMES Y PRESUPUESTOS GRATIS

AGENTE EXCLUSIVO EN MALLORCA:

JUAN A. LÓPEZ.—Carmen, 18-1.º PALMA

NOTA.—El Agente en esta Isla cuenta siempre personal idóneo para el montaje y conservación de los motores.

## Almanaque Bailly Bailliere

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Caden a, 2

Se han tomado precauciones alrededor del teatro.

#### Alborotos

Madrid 18 á las 3:10

Sevilla.—Los grupos de alborotadores trataron de libertar á los presos disparando varios tiros y asertando una puñalada al inspector de policía que salió ileso milagrosamente.

Siguen las detenciones.

Mencheta.

#### ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES OCALES

Fomento Agrícola.	100 00
Crédito Balear.	99 75
Salinera Española.	149 00
Bonos Municipales.	41 00
Obligaciones al 6 por 100.	104 00
Obligaciones al 5 por 100.	102 00
Islañés.	57 75
Obligaciones de la Islañ.	104 00
Ferrocarriles de Mallorca.	51 25
Aiumbrado por Gas.	79 50
La Económica.	10 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 16	
4 p. 8 interior.	77 05
Amortizable al 5 p. 2.	97 45
Carpetas.	00 00
Banco de España.	478 00
Tabacos.	437 50
Franco.	36 75
Libras.	00 00
Barcelona 15.	
4 p. 8 interior perpétuo.	77 03
Amortizable.	00 00
Nortes.	54 00
Alicantes.	91 15
Orenses.	00 00
Franco.	36 80

#### TRASPASO

Se desea traspasar una tienda de comestibles bien surtida y con mucha clientela.

En el Centro de Anuncios informarán de quienes es el dueño.

#### Calendario de Ba eares

Precio: 10 céntimos de peseta

De venta en la librería de Amengual y Muntaner y en cada de sus corresponsales en los pueblos.

Contiene además del santoral y numerosos datos astronómicos, agrícolas y comerciales, las Cuarenta Horas que han de celebrarse en Palma y pueblos de Mallorca durante el 1904.

#### ANUNCIO

Resultando sobrante un caballo de los que posee la Sección de Estado Mayor de este distrito, se saca á pública subasta, que tendrá lugar el lunes 18 del actual á las 10 de la mañana en el patio de la Capitanía general.

#### CRUADA

Que sepa bien su obligación se desea una para servir á una familia muy poco numerosa, inútil presentarse sin buenas referencias.

Informarán Centro de Anuncios.

#### AL LENTE DE ORO

25—BROSA—25

Rico y variado surtido de molduras para cuadros.

CROMOS, ESTAMPAS, HOLOGRAFÍAS

Precios muy reducidos

#### VINO RANCIETE

A 0.50 pesetas litro.

La Oriental, Píca de la Cuartera, 53

#### ACEITE SUPERIOR

1 litro 1.40 ptas.

1 mesura (16.58 litros) 20 ptas.

Servicio á domicilio

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

#### QUESO DE HOLAND (BOLA)

á 2.50 pesetas Kilo

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

#### JAIME HERNANDEZ

PINTOR

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de la papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Matarró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en la Península.

#### GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21—Palma



ÚNICA QUE CONTIENE EL 80 % de aceite higiénico, saludable y digestivo. Se la mejor y la más agradable.

#### Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACI y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perreil 2—Palma de Mallorca.

#### NOVEDADES EN TRAJES PARA CARILLEROS

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11.

#### JOVEN

de 25 años instruido y práctico en asuntos judiciales se ofrece como dependiente de abogado ó Procurador.

Informaran Centro de Anuncios.

#### DIETARIO Ó AGENDA DE BUFETE

PARA 1904

de 1.º CO, 1.50, 2.50 y 3.00 pesetas.

De venta: Amengual y Muntaner y sus sucursales de Inca y Manacor.

#### MOTOR

de dos cab